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 An alle Vorstandsmitglieder QVR 
 GemeinderätInnen Kreis 7 + 8 
 sowie weitere interessierte Kreise 
 

 

 

 

Protokoll 
 
Quartierverein Zürich-Riesbach 
4. Vorstandssitzung  
Dienstag, den 8. Mai 2012, um 19:30 Uhr im Gemeinschaftszentrum 
Riesbach 
 
Leitung:   Urs Frey, Präsident 
Protokoll: Steven Baumann 
 
Vorstandsmitglieder: 
 
Urs Frey Präsidium, Quartier-Palaver 
 
Albasini Marina  Natur und Umwelt 
Attinger Gina Kontacht/ Website 
Bartl Franz Quartierhof Weinegg, Quartierfest 
Baumann Steven Protokoll 
Bernaschina Claude Kasse/ Newsletter 

           Bütler Tilly Labyrinth/ Kontakt GZ 
Diggelmann Hans-Ruedi Planung und Verkehr 
Favini-Brotzer Cécile Kultur, Veranstaltungen 
Hebting Tom Öffentlicher Raum 
Verdegaal Irene Kinder und Schule 
  
 
 
 
 

           Gast: Pablo Bünger, Quartierbewohner  
           
   
 Entschuldigt:    Helen Glaser, Gemeinderätin (SP) 

    
 

 



 

4.1. Begrüssung und Protokollabnahme: 
U. Frey begrüsst die Anwesenden. Das letzte Protokoll wurde 
dankend angenommen. 
P. Bünger stellt sich als interessierter Zuhörer vor. 
 

 

4.2. Traktanden: 
 

 

4.2.1 Nachlese GV 
Wie immer gut besuchte Veranstaltung. Das Essen wurde lobend 
erwähnt. 
 

 

4.2.2. 
Einzelinitiative Bauprojekt Tiefenbrunnen 

Die  vom QVR lancierte Einzelinitiative, welche für die Überbauung 
beim Bahnhof Tiefenbrunnen einen Gestaltungsplan fordert, wurde  
am 18. April von 78 GemeinderätInnen (nötiges Quorum 42) an den 
Stadtrat überwiesen. Tags zuvor fand eine zweite Präsentation seitens 
der SBB statt. Die Baueingabe ist erfolgt. Der QVR wird diese 
anfordern. 
 

 
 
F. Bartl 

4.2.3. Petition T30 Bellerivestrasse  
Der QVR wurde von der Anwohnergruppe Bellerivestrasse angefragt, 
ob er bei der Übergabe der Petition zu Tempo 30 dabei sein wird. Wir 
verzichten darauf. Der QVR wird sich, wie an der GV konsultativ 
beschlossen, für die Versuchsphase während der Umbauarbeiten 
Bellerivestrasse einsetzen, im Rahmen des etablierten Verkehrs-
Austausches mit der Stadt die Auswertung begleiten und sich 
anschliessend eine definitive eigene Meinung bilden, bzw. 
entsprechende konkrete Forderungen stellen. Der auf den 
Petitionsbogen angebrachte Vermerk „Der Quartierverein unterstützt 
die Petition“ ist nicht ganz korrekt. 
 

 
 
 
U. Frey 

4.2.4. Vereinfachte Bewilligung für Partys im öffentlichen Raum 
Als besonders „Party-betroffenes“ Quartier hat der QVR den Vorschlag 
des Stadtrates mit Interesse zur Kenntnis genommen. Er begrüsst die 
Stossrichtung trotz einzelner Fragezeichen und erwartet eine 
sorgfältige Evaluation der gemachten Erfahrungen. 
 

 

4.2.5. Generationenwechsel im QV-Vorstand  
Der Vorstandsausschuss hat sich mit dem Thema befasst. (vgl. letztes 
Protokoll). Er schlägt dazu ein Quartierpalaver im September vor. 
Dabei soll es auch um die Ausrichtung des QVR gehen. Die Idee wird 
weiterbearbeitet.  
 

 
U. Frey 
I. Verdegaal 
T. Bütler 

4.3. Mitteilungen aus den Ressorts und Arbeitsgruppen 
 

 

4.3.1. Wohnen 
Initiative „Bezahlbar Wohnen“ auf kantonaler Ebene ist lanciert. Sie 
wird vom QVR unterstützt. 
 

 



4.3.2. Verkehr 
R. Meyer hat den Vorstand darauf hingewiesen, dass die Aufhebung 
der einzigen Fussgängerunterführung unter der Bellerivestrasse, Höhe 
Hornbachstrasse im Zuge der Sanierung dieser Strasse und der 
projektierten städtischen Siedlung aufgehoben werden soll. Der 
Vorstand schliesst sich der Meinung an, dass auf jeden Fall eine 
sichere unter- oder überirdische Traversierung gewährleistet werden 
muss. Falls die Unterführung aufgehoben wird, muss sie mindestens 
durch einen breiten Fussgängerstreifen mit langen „rolator- und 
kinderwagentauglichen Grünphasen“ kompensiert werden. 

 

4.3.3 Kontacht 
Kontacht mit dem Thema „Hochzeit“ ist soeben erschienen. 
Thema nächste Nummer heisst: „Unsere Sek“ 
 

 

4.3.4. Newsletter 
Der nächste Newsletter erscheint anfangs Juni. 
 

 

4.3.5. Weinegg 
TQW-GV hat stattgefunden. Als neue Idee wurde vorgeschlagen, dass 
TQW-Mitglieder Land quadratmeterweise kaufen könnten. Auf einer 
hierfür zu erstellenden Webseite könnten die Landkäufe sichtbar 
gemacht werden. 
 

 

4.3.6. Öffentlicher Raum 
Das Bewilligungsverfahren betr. Outdoor-Partys in der Stadt wird an 
der kommenden SiSa-Sitzung behandelt werden.  
T. Hebting wird zugegen sein. 
 

 

4.4. Varia: 
 

 

4.4.1. Bus 77 
M. Albasini beanstandet die Verknüpfung des Vorstandentscheides 
zur Busverbindung zwischen Balgrist und Seefeld (s. letztes Protokoll) 
mit der Linienführung des Bus 77. Sie bekräftigt nochmals die 
Mehrheitsmeinung der Anwohnergruppe (BLS), welche die heutige 
Linienführung zum Hegibachplatz (mit allfälliger Fortsetzung Richtung 
Kreuzplatz und Stadelhofen) favorisiert. Es findet eine Aussprache im 
kleinen Kreis statt (M. Albasini, H. Diggelmann, I. Verdegaal, Liz 
Mennel). M. Albasini lädt ein. 
 

 
 
M. Albasini 

4.4.2. Diverses: 
Die Möglichkeit eines Auftrittes des QV in den Social Medias wird 
geprüft. I. Verdegaal macht sich kundig, welche Gruppen mit Bezug 
zum Kreis 8 sich in Facebook tummeln. 
 

 
I. Verdegaal 

4.5. Sitzungsende: 21:45 
Nächste QV-VoSi. findet 
am Dienstag, den 5. Juni 2012, im GZ-Zürich  
um 19:30 Uhr statt. 
 

 

 


